

## 広報あつぎ1460号(12月1日号)インターネットモニターアンケート結果

Q あなたの年代を選択してください。

10代	0人
20代	2人
30代	6人
40代	20人
50代	20人
60代	11人
70代以上	20人
	79人

# 広報あつぎ1460号(12月1日号)インターネットモニターアンケート結果

Q 紙面で紹介した行政情報の中で、最も興味を持った記事はどれですか。

## 1面 暮らしを彩る

- 1 シクラメンの鮮やかな色が紙面に映えているためです。
- 2 シクラメンの色鮮やかな写真がとても印象的で明るい気持ちになりました。
- 3 市内産シクラメンの販売場所の記載があったので、買ってみようと思います。
- 4 シクラメンの写真がすてきです。毎年、この時期になるとシクラメンを購入しています。
- 5 シクラメンがとてもきれいで、季節を感じました。市で生産していることを初めて知りました。
- 6 市でシクラメン生産が盛んなことを初めて知り、機会があれば、買ってみようと思いました。
- 7 近所の方からクリスマスのお祝いに市内産シクラメンをもらったことがあるので、今年は私が贈りたいと思います。
- 8 厚木市で、野菜や豚肉以外に花の栽培も盛んなことを初めて知りました。市内で育てられたシクラメンを買ってみようと思います。
- 9 市内の花園で、フラワー・アレンジメント教室などの講座に参加したことを思い出しました。華やかな表紙を見て、心が温まりました。市内産の花を友達に送りたいと思います。
- 10 白いシクラメンは見る者の心を洗い、ピンクは温かな気持ちにし、家の中を明るくする力を持っているように感じます。シクラメンは、毎年2鉢を購入していますが、何色を購入するか迷っています。

## 2面 年末の交通事故ゼロを目指して

- 1 参考になりました。
- 2 年末は、交通事故が、増えるためです。
- 3 最近、暗くなるのが早くなってきたためです。
- 4 一人一人が交通事故ゼロを目指して行動すべきだと思いました。
- 5 一人一人がルールを守り、交通事故のない街になってほしいです。
- 6 交通事故は悲惨なものなので、注意し過ぎるということは無いと思います。
- 7 交通事故についての情報は、忙しい冬の時期には必要な情報だと思います。
- 8 市内の交通事故がゼロになるよう、市民一人一人が努力する必要があると思います。
- 9 年末年始の交通事故防止は重要であるため、もう少し情報を増やしてほしかったです。
- 10 日頃から安全運転を心掛けていますが、歩く時も自転車に乗る時も気を付けて、無事故で過ごしたいです。
- 11 市内を巡っていると、道路まで伸びる樹木や、道路際に建つ家が危険だと感じます。地元自治会も関心を持ってほしいです。
- 12 年末は、どうしても安全運転への意識が緩んでしまうと思いますが、マナーを守り、他人に迷惑を掛けないように年末年始を過ごしてほしいと思います。
- 13 自転車の道路交通法が改定されていますが、乱暴な運転や、ながら運転も多く、危険を感じることも多いです。市民の意識の向上を促すためにも良い記事だと思いました。
- 14 来年から自転車に対する処罰が厳しくなることもあります、気になる話題でした。違反しているドライバーをよく見掛けるので一人でも多く、ルールを意識する人が増えてほしいです。

- 15 自転車ナビマークを見掛けるようになりましたが、渋滞の原因になるなどして、自転車も走りづらそうにしています。また、歩道と車道を行き来する自転車も見掛けるため、今後の自転車の在り方を見直して周知する必要性があると感じています。
- 16 普段、自転車の走行を見ていると、交通ルールとして正しい乗り方をしているのか疑問に思うことがあります。自転車が歩道を走行するのは、歩行者にとって危険ですが、車道を走行することも自転車の運転者の身が危ないと感じることがあります。
- 17 自動車を運転していて、自転車の走行について、危ないと思うことがあります。運転免許を持っていない人は、標識の意味や道路交通法を理解しているのか、疑問です。自転車に乗るために、免許は必要ありませんが、道路交通法は、理解しておいてほしいと思います。
- 18 年末年始の何かと慌ただしい時期に、交通事故防止の啓発をするのは非常に有意義であると感じます。昨今は、LUUPが一般的になってきたり、自転車のルールが厳格化されたりしているため、一人一人が法令を守って交通マナー向上に取り組む必要があると思います。
- 19 12月になり、慌ただしい時期になってきました。飲酒の機会の増加や、疲労の蓄積などで交通事故が発生しやすいため、改めて日々の事故防止に努めようと思いました。また、自転車の事故が増加しているようなので、自転車の交通ルールやマナーを再確認できて良かったです。

## 2面 アミューあつぎ駐輪場が有料化

- 1 今まで無料であったことに驚きました。
- 2 今まで無料で利用しやすかったので、有料化は残念です。
- 3 駐輪場の有料化を知らなかつたので、知らせてもらえて良かったです。
- 4 子育て世代はアユコカード提示で駐輪場代がかからないなど、何か優遇をしてほしいです。
- 5 営業時間外に停まっている自転車があると感じていたので、有料化は良いことだと思います。
- 6 アミューあつぎの駐輪場は、いつも混雑していたので、有料化することで、空いてほしいです。
- 7 有料化することで、アミューあつぎの利用者が快適に利用できるようになってほしいと思います。
- 8 アミューあつぎの駐輪場は、利用しやすいと感じていたので、有料化することで、整備されてほしいと思います。
- 9 アミューあつぎを利用していないのに、駐輪場を利用している人を見掛けたことがあるので、有料化には賛成です。
- 10 どうして、アミューあつぎの駐輪場が有料化してしまうのか疑問です。他の市営駐輪場の料金に比べて高いような気がします。
- 11 アミューあつぎの駐輪場は、止められる台数が少ないのですぐ満車になってしまいます。4時間まで無料なのは、有り難いです。
- 12 アミューあつぎの駐輪場をよく利用しています。駐輪場が有料化することで、駅付近に無断駐輪が増えてしまわないか不安です。
- 13 アミューあつぎの駐輪場をよく利用していますが、出し入れが大変なことも多く、有料化した方が良いと思っていたのでうれしいです。
- 14 アミューあつぎの駐輪場を日々利用するため、4時間まで無料ということに安心しました。12月18日から有料化ということですが、早めに駐輪場に掲示してほしかったです。

## 3面 福祉の相談は民生委員・児童委員へ

- 1 悩みを持つ人にとって、相談相手がいることはとても大切だと思います。

- 2 民生委員・児童委員の方々が、どのように行政と連携しているのか興味を持ちました。
- 3 民生委員という言葉は知っていましたが、実際の活動などは知らなかつたので、興味を持ちました。
- 4 民生委員・児童委員には、守秘義務があるため、信頼できる人かどうかを見極めて任命してほしいです。

#### 4・5面 特集 あつあいクリーンセンター

- 1 施設見学をしたいと思いました。
- 2 こどもたちの施設見学が、楽しそうで良かったです。
- 3 新しくできたあつあいクリーンセンターを見学したいです。
- 4 知り合いがあつあいクリーンセンターの建設に関わっていたためです。
- 5 あつあいクリーンセンターについて、分かりやすく紹介されていて良かったです。
- 6 新しい施設の設備や規模などに関心があるので、機会があれば、見学したいと思います。
- 7 新しいごみ処理施設の稼働を機会に、ごみの処理方法について関心を持ちたいと思います。
- 8 新たに稼働したあつあいクリーンセンターに期待しています。より分別を意識しようと思いました。
- 9 環境問題に興味があるので、詳しく特集してほしいし、ごみの出し方の豆知識などを毎号載せてほしいです。
- 10 ごみ出しのルールを守り、ごみの減量と資源循環を推進することで、クリーンセンターの取組に協力したいと思います。
- 11 ごみの処理について知ることは、物を大切にすることにもつながると思うので、小学生の潜入調査体験は有意義なことだと思います。
- 12 最新の施設で資源のリサイクルも一層進みそうで良かったです。敷地内に緑地もあるそうなので、散歩も兼ねて出掛けようと思います。
- 13 ごみの分別など、市民が意識するようになると思うので、あつあいクリーンセンターの建設に掛かった費用等も、掲載してほしいです。
- 14 12月から稼働したあつあいクリーンセンターの最新設備に感心しました。ごみの問題も一人一人が意識することで、減らせると思います。
- 15 ごみ出しのルールは非常に細かいため大変ですが、環境負荷低減や事故リスクを下げるうえで大変重要だと思うので、個々が意識を高めて取り組まなければならないと思います。
- 16 ごみの処理施設が新しくなっても、作業員が手作業で分別しなければならない部分があるということなので、分別の必要性を感じました。作業員の方々の安全のためにも、ルールを守りたいと思います。
- 17 あつあいクリーンセンターは、市民が施設見学をするのに適した場所だと思いました。ごみ出しのルールについて、住民一人一人が関心を持ってほしいと思います。緑地のエリアで、イベントが開催される際に広報してほしいです。記事や写真に説得力があり、内容も分かりやすかったです。

#### 6面 街のNEWS あつトピ！

- 1 あつぎミュージックフェスティバルには、著名なアーティストが出演されていたので参加したかったのですが行くことができなかつたので、アーカイブ配信があるとうれしいです。

#### 6面 みんなで祝おう！70周年

- 1 イベントなどが楽しみなためです。
- 2 お祝いの機運が高まってきたように思うためです。

3 節目の70周年で、様々なイベントが催されおり、楽しんでいます。

#### 8面 年末は火の元に注意

1 改めて、火災には気をつけようと思いました。

#### 8面 井上純×屏風プロジェクト

1 市出身のアーティストやスポーツ選手がたくさんいて、うれしいです。

#### 8面 自然歳時記

1 毎号、楽しみにしているためです。

2 皆がポイ捨てをせず、落ちているごみを拾えば、街はもっときれいになると思いますが、実際はそうなってはいません。キセキレイの手前で大きく写るごみ袋を見て、自然を汚す人間に明るい未来はあるのかと考えました。

#### 興味を持てる記事がなかった

4 人

## 広報あつぎ1460号(12月1日号)インターネットモニターアンケート結果

Q 今回の「広報あつぎ」について、意見・感想、その他、取り上げてほしい内容があればお聴ください。

- 1 次号も期待しています。
- 2 読みやすくて良かったです。
- 3 情報が多くて読み応えがありました。
- 4 毎号魅力的な記事が多いと思います。
- 5 市の都市計画について知りたいです。
- 6 健康について取り上げてほしいです。
- 7 話題のスポットを紹介してほしいです。
- 8 学校給食について取り上げてほしいです。
- 9 おすすめの散歩道を紹介してほしいです。
- 10 厚木のホルモンの特集をしてほしいです。
- 11 新市庁舎の工事状況を掲載してほしいです。
- 12 新庁舎建設工事関連情報を載せてほしいです。
- 13 市内のおすすめスポットを紹介してほしいです。
- 14 市内の穴場スポットなどを取り上げてほしいです。
- 15 年末にふさわしい記事が多く良かったと思います。
- 16 子育て支援施策について取り上げてほしいです。
- 17 市内で開催されるイベント情報を増やしてほしいです。
- 18 ふるさと納税の仕組みについて取り上げてほしいです。
- 19 子育て世代にとってお得な情報を載せてほしいです。
- 20 芸能人の講演会があれば、情報を載せてほしいです。
- 21 年末にふさわしい記事を読むことができ良かったです。
- 22 高齢者・次世代の若者の交流について取り上げてほしいです。
- 23 新市庁舎の進捗状況をあつぎ愛テレビで取り上げてほしいです。
- 24 市民に多い病気とその予防方法について取り上げてほしいです。
- 25 どの記事にも興味を持つことができ、すぐに読み終えてしまいました。
- 26 市役所など、建て替え工事をしている場所について、特集を組んでほしいです。
- 27 クリスマスや年末など、季節に合わせた楽しい話題がなかったことが残念です。
- 28 市内で、ラズベリー栽培を頑張っている農園があるので、取り上げてほしいです。
- 29 以前の広報紙よりも写真の掲載位置など見やすいレイアウトになったと感じています。
- 30 市の魅力を再認識することのできる記事が多く、厚木に住んでいて良かったと感じました。
- 31 ひとり親家庭に対する支援について取り上げ、地域全体で支える環境を整えてほしいです。
- 32 アミューあつぎの展示イベントが少なくなっている気がするため、賑やかになってほしいです。
- 33 ごみの分別方法やリサイクルなど、市の環境問題への取組についてもっと取り上げてほしいです。

- 34 シェアサイクルが導入されましたが、稼働率や近隣市の状況など、導入後の情報を載せてほしいです。
- 35 横浜で開催される国際園芸博物館について、市内の企業や団体が関連していたら取り上げてほしいです。
- 36 年齢的なものや、文化活動など、地域格差があると思うので、対策をしていることがあれば、載せてほしいです。
- 37 市へのふるさと納税額はどの程度だったのでしょうか。外部からの評価は大切だと思うので、もし政策についてのアンケートを取っているならば、公開してほしいです。
- 38 「あつぎらしさ」とは何でしょうか。豊かな自然や、厚木の歴史など、たくさんあると思いますが、市民で答えられる人は少ないと思うので、広報紙で取り上げてほしいです。
- 39 市の人口が毎月紹介されていますが、22万2000人台になってしまいました。これから先、高齢化と人口減少が続くことを考えると不安なので、市としての取組を紹介してほしいです。
- 40 アミューあつぎや公民館などで活動している市内のサークルを紹介してほしいです。市民が新しいことに挑戦するきっかけになると思います。
- 41 街が華やぎ、注意が散漫になりがちな季節に、事故を無くすための取組が載っていたので、興味を持つことができました。
- 42 本厚木駅東口から、アミューあつぎに続く地下道の活性化の記事や取組を掲載してほしいです。地下道は白いタイルが多く、汚れが目立つので、ボランティアでの美化活動などがあると良いと思います。地下道が活性化されると、市としてのアピールポイントになると思います。
- 43 シクラメンの美しさに心が癒されました。
- 44 表紙のシクラメンの写真がとてもきれいです。
- 45 冬の趣を感じさせるシクラメンの花が、すてきでした。
- 46 表紙のシクラメンの花は、冬の風物詩として季節感があり、どこか温かい印象を持ちました。
- 47 美しいシクラメンの花を見て、元気になりました。市内産シクラメンを購入してみようと思います。
- 48 表紙のシクラメンがとてもきれいで、年末年始に市内産のシクラメンを飾ってみようと思いました。
- 49 年末の交通量事故ゼロを目指したいと思いました。
- 50 暗くなるのが早くなったので交通事故に気を付けようと思いました。
- 51 年末年始は事故が増加する印象があるため、気を付けようと思いました。
- 52 自転車による事故の増加が心配されるため、自転車利用五則について、再度詳しく掲載してほしいです。
- 53 夕方は黒い服を着た歩行者が見えにくくなるため、周囲に注意し、安全運転を心掛けたいと思いました。
- 54 家族が、事故に遭いかけをした際、とても大変な思いをしたので、二度と事故に遭わないよう気を付けたいと思いました。
- 55 子育て世代として、交通事故予防に关心を持ちました。今一度、身を守る意識を強く持つとともに、運転をする際には、無事故無違反を徹底しなければならないと感じました。
- 56 アミューあつぎの駐輪場が有料になってしまったので、残念です。
- 57 アミューあつぎの駐輪場が有料になることで、影響を受ける人は多いと思います。
- 58 放置自転車や放置バイクが多いと感じていたため、有料化は仕方ないと思いました。様々な公共施設がきれいになっていると感じています。
- 59 民生委員の活動を知ることができて良かったです。
- 60 民生委員・児童委員の方々に、頭が下がる思いです。

- 61 民生委員についての特集がありましたが、活動だけでなく、なり手不足などの課題についても取り上げてほしいです。
- 62 265人が新たに民生委員や児童委員として委嘱されたということで、頼もしく思います。どのようなことを相談できるのか、具体例を知りたいです。
- 63 民生委員や児童委員としての活動は、気を付けるべきことや、相談がたくさんあり、とても大変だと思うので、活動をしている方々に、感謝したいです。
- 64 障害者週間を初めて知りました。日本で、デフリンピックが行われ、関心度は高いと思うので、広く周知したほうが良いと思います。
- 65 ごみの処理施設について知るのは、子どもの頃以来だったので、新鮮でした。
- 66 ごみ処理の概要を知り、自分ができる分別を疎かにしないようにしたいと思いました。
- 67 あつあいクリーンセンターの稼働について、気になっていたので、施設見学や緑地に遊びに行きたいです。
- 68 こどもたちが取材している様子は、見ていて元気をもらいました。今後も、こどもが取材する形での特集を行ってほしいです。
- 69 あつあいクリーンセンターが本格稼働したことについて、見学に行く機会はあまりないので、興味深く記事を読みました。ごみを減らすために分別をしたいと思います。
- 70 あつあいクリーンセンターについて、施設内の説明は分かりやすかったですが、そもそも中間処理施設とは何なのか分かりませんでした。センターが建てられた目的など、前段の説明があると良かったです。
- 71 新しい中間処理施設が稼働し、施設整備が進んだことをうれしく思います。ただし、技術革新が進む中、次の施設建て替えに向けて費用面を含めた計画を今から考える必要があると思います。また、リサイクルの推進や地球温暖化の防止がさらに進むことを期待しています。さらに、ごみ収集に加え、一部の資源ごみについては、市役所のように市民が自主的に持ち込んで分類できる場所があると便利で、有効な取組になるのではないかと思います。
- 72 希少生物のミニチュアフィギュアが気になりました。
- 73 市制70周年を記念した今後のイベントスケジュールの一覧を載せてほしいです。
- 74 市制70周年も大詰めになってきましたが、まだまだ企画があると思うので、是非参加したいと思います。
- 75 マイナンバーカード出張申請サポートは、便利だと思います。
- 76 キセキレイの写真で、ごみ袋の方がキセキレイよりも大きく写っていたのが、残念でした。

# 広報あつぎ1460号(12月1日号)インターネットモニターアンケート結果

Q 視聴した「市広報番組」について、感想、意見をお聴かせください。

あつぎ愛テレビ12月第1回(12月1日から12月15日まで)

- 1 シクラメンの魅力が伝わってきました。
- 2 母がシクラメンが好きなので、贈りたいと思います。
- 3 花園の苦労を知り、シクラメン栽培に興味を持ちました。
- 4 シクラメンの手入れ方法を知ることができて良かったです。
- 5 市内でシクラメンの生産をしていることを知りませんでした。
- 6 シクラメンがとてもきれいで、季節を感じることができました。
- 7 大好きなシクラメンの手入れ方法を知ることができてうれしかったです。
- 8 シクラメンは昨年、購入して育てていたので今年も購入しようと思います。
- 9 勉強になったので、自宅のシクラメンの手入れに活かしたいと思いました。
- 10 シクラメン栽培の現場を見て、手間暇かけて栽培されていることを再認識しました。
- 11 シクラメンは毎年買っており、好きな花なので、生産者などを知る特集はとてもうれしいです。
- 12 市内でシクラメンの栽培が盛んなことを知りませんでした。市内の花屋にも出荷しているのでしょうか。
- 13 シクラメンの栽培方法を学ぶことができました。シクラメンは毎年購入していますが、花を咲かせることが難しく感じています。
- 14 紙面と連動した、シクラメンの話題は興味深く見ることができました。丁寧に手入れをすると、半年間も持つということは驚きました。
- 15 12月の花といえばシクラメンを思い浮かべます。種から開花まで13か月を要するとのことで、栽培者の皆様の努力に、感謝したいです。
- 16 シクラメンの苗を何度か育てたことがあります。良く育ったことがありません。手をかけて育てるのは、本当に大変なことだと感じます。
- 17 シクラメンの栽培に、13ヶ月もかかるに驚きました。日々の細やかな手入れのおかげで、きれいな花が咲くことを実感し、感心しました。
- 18 シクラメンは好きな花で、春にベランダに出し、6月頃まで鑑賞を楽しんでいます。今年も何色のシクラメンを買おうか考えるのが楽しみです。
- 19 シクラメンがとてもきれいで。メンテナンス方法を知ることができて、参考になりました。花園の一言メモなどを広報紙に載せてほしいです。
- 20 マイナンバーカードは更新したので安心しています。
- 21 マイナンバーカードの申請方法が分かりやすかったです。
- 22 マイナンバーカードセンターがあることを知りませんでした。
- 23 マイナンバーカードセンターの場所を知ることができて良かったです。
- 24 マイナンバーカードの更新が近づいているので是非、利用したいと思います。
- 25 マイナンバーカードセンターの場所が、分かりやすく紹介されていたので良かったです。
- 26 マイナンバーカードセンターは、土日が混んでいるので、改善の余地を考えながら、見ました。

- 27 マイナンバーカードセンターを利用しましたが、スタッフの方の対応がとても丁寧だと思いました。
- 28 マイナンバーカードセンターがあることを初めて知りました。更新時期を意識したことがなかったため、有効期限を確認しました。
- 29 マイナンバーカードセンターの紹介が、分かりやすかったです。今後、市役所が移転したらカードセンターはどうなるのか気になりました。
- 30 マイナンバーカードセンターの紹介は、まだマイナンバーカードを持っていない人に対して有効な情報だと思うので、今後も積極的に情報を発信してほしいです。
- 31 マイナンバーカード更新の専用窓口があることを知ることができて良かったです。専用駐輪場があるようですが、駐車場は本庁舎を利用する際と同じ場所を利用するのでしょうか。
- 32 マイナンバーカードの期限が切れていたことで、医療機関で使用できない人がいたとニュースで見ましたが、更新の通知は来るのでしょうか。疑問が多いため、今後も情報提供をお願いします。
- 33 カタログポケットの存在を知らなかったので、利用してみたいと思いました。
- 34 カタログポケットの使い方の説明があり、簡単に操作できそうなので利用してみようと思います。
- 35 カタログポケットが、市独自のアプリなのか、一般的に広く使われているアプリなのか気になりました。
- 36 カタログポケットの使い方を見ましたが、難しく感じてしまいました。今後は、様々な新しいサービスについていかなければならないのだと痛感しています。
- 37 カタログポケットの使い方で多言語に翻訳が可能で、リンクをたどりながら閲覧できるのは便利だと思いました。市内にも外国籍の方が増えてきているので、活用されると思います。

#### あつぎ愛テレビ11月第2回(11月16日から11月30日まで)

- 生涯学習の講師に、興味を持ちました。
- 「輝き厚木塾」を利用しているので、あつぎ生涯学習リーダーにはお世話になっています。これからも利用していくたいと思います。
- 輝き厚木塾の様子がとても楽しそうだったので、生涯学習リーダーへの応募が増えるとともに、生徒も増えるのではないかと思います。
- あつぎ生涯学習リーダーの活動内容が興味深かったです。輝き厚木塾をよく利用しているので、今後も活動内容を取り上げてほしいです。
- シニア椅子リズムズンバゴールドの講座は初めて知りましたが、椅子に座って音楽に合わせて楽しく運動できそうなので、私も体験したいと思います。
- サイエンスウインターに興味を持ちました。
- 科学実験が楽しそうなので、サイエンスウインターに行ってみようと思いました。
- インフルエンザ予防接種の情報を、動画で見ることができ、理解できました。
- 卒煙プログラムとして保健師のサポートが受けられることに興味を持ちました。